

SENSACIONAL DENUNCIA CONTRA EL REGISTRO CIVIL

**CORREO
DEL**



ATLANTICO

SEMANARIO

Órgano de divulgación de la
Provincia de LIMÓN

Al servicio del pueblo

DIRECTOR:

HUGO ARAYA

AÑO I — Nº 43

Por Horacio de la Fuente

REGISTRO CIVIL ENTREGÓ A CIUDADANO CHINO CEDULA CON NOMBRES COMPLETOS DE UN COSTARRICENSE Y EL NOMBRE DE SU MADRE Y DEMAS DETALLES

Denunciado este documento extraño, por familiar, a los Tribunales de Limón...

Lic. Martínez recibió el 30 de Enero el trámite, se espera que se averigüe este extraño documento, entregado con perjuicio a un costarricense

Aunque ya un radioperiódico entregó la noticia, "El Correo del Atlántico" inició sus pesquisas, con lujo de detalles, sus sorprendentes resultados. Esta es la historia, que la suministramos a nuestros lectores, para que la juzguen. Un ciudadano de nacionalidad china fue a los tribunales a sacar la hoja de delincuencia, pues deseaba abandonar Costa Rica, para irse a Panamá; según dice. El empleado recibió la cédula, para el trámite legal del asunto, y comenzó a trabajar en él. Por razones que los periodistas limonenses,

que tuvimos el caso a manera exclusiva o sea los colegas de radioperiódicos Casino y El Correo del Atlántico un alto funcionario del Gobierno, se puso en contacto con una persona que precisamente, no era chino, pero que tenía todos los datos exactos al "paisano". Era nada menos que el hermano del director de Radio Succos, Hugo Araya, el que, al ver el nombre de su madre, en esa "extraña cédula" decidió poner la demanda de aclaración a los hechos dudosos, de esa cédula.

La cédula tiene todos los nombres completos de Jorge Ramón Araya Cedeño; hijo de Herminia Araya Cedeño, nacido en el cantón central de Heredia. Expedido el año 1932. La denuncia formal fue puesta en la sala primera penal de Limón a cargo del competente funcionario Jorge Martínez; el que inició ese mismo día el trámite. Surgen entonces, preguntas interesantes: ¿cómo el Registro Civil, extendió este documento, a una persona que no lo merece? ¿Habrá entrado al país otros chinitos, en iguales condiciones? Indudablemente que las investigaciones tendrán que aclarar los hechos aquí apuntados.

SE INVESTIGAN DENUNCIAS CONTRA AGENTES DE POLICIA

Limón, 18 de enero de 1961.—

Señor
Hugo Araya
Limón.

He recibido su nota del día 12 de enero de curso en que me da dos denuncias en contra de Agentes de Policía.

El caso del señor Ricardo Bryan Henry, ya era para mí conocido ya que la señora esposa María Cristina Cladwell le hizo acusación por actos inmorales en contra de su misma hija. Además a este señor se le hizo un registro habiéndose encontrado dinero producto de negociaciones ilícitas con el cacao, es decir, merodeaba cacao ilícitamente. Erróneamente el señor Agente de Policía hizo uso de este dinero para el traslado del reo a Limón, habiéndose llamado la atención a su debido tiempo. No he dejado de insistir en la devolución de dicho dinero ya que de lo contrario me veré obligado a hacer la descrimación del caso. Además como Ud. lo dice pasé a dicho señor a un lugar de menor importancia.

A continuación transcribo la nota enviada en su oportunidad al señor Agente de Policía de Puerto Viejo en fecha 23 de julio de 1960 que dice: "En su nota del 7 del corriente me informa usted que del dinero decomisado a RICARDO BRYAN HENRY tomó usted la suma de ₡ 61.50 para gastos de viaje. Siento decirle que el procedimiento es incorrecto porque las pertenencias de los reos deben ser entregadas al Alcalde de Cárcel.

Debe usted por lo tanto devolver el dinero al interesado y enviarme el recibo correspondiente firmado por Bryan Henry. Como el delito cometido por este hombre es de acción privada, sólo pueden denunciarlos sus familiares ante las autoridades respectivas usando para su tramitación papel sellado. Ud. no debió tenerlo mientras la acusación no se le presentara de acuerdo con la ley. En estas cosas no se puede proceder arbitrariamente como usted lo hizo".

Sobre la queja de la señora BLANCA PEREIRA dice ser reciente dada a mí. Puedo asegurarle que he revisado mi correspondencia de muchos meses atrás y no encuentro nada que sea queja en contra del Agente de Policía, que según dice ella hace declaración contra los comerciantes de Zent perjudicándola a ella.

Tampoco creo que los haya hecho personalmente, pues he preguntado a todos los empleados de esta oficina, y dicen que hace bastantes meses que a esta señora no se le ha visto en la Gobernación.

Sobre esta denuncia, he destacado a otro funcionario para que levante una información.

Con respecto a su criterio de que no es tarea de ustedes fiscalizar mis intervenciones con mis subalternos no estoy de acuerdo en ningún momento. Creo muy conveniente que ustedes y todos los ciudadanos deban estar vigilantes de nuestras tras actuaciones.

Hernán Viquez Barrantes
Gobernador

POR QUE SE PROBLEMIZA EL NEGOCIO DE LAS LANGOSTAS

En realidad no hay razón de ello. Primero, darle una orden a un buque extranjero, para que opere en Limón. Ahora, un bendito guardia fiscal de la Barra del Colorado, por no conocer el daño que le hizo a esa industria, prohibió la pesca de tiburón; trayendo natu-

ralmente, trastorno a los ciénegas de pescadores. La langosta es temporal, ni se sabe cómo vino, menos: cuándo se va. Por qué probablemente su captura? Acaso no hay tantas, para tantos? O tantos, para tantas... langostas?

QUE SE EXTIENDAN SERVICIOS DE BUSES POR LAS NOCHES

Esa será la petición que diversas personas les harán llegar al teniente Giovanni Revers, jefe de tránsito de Li-

món; ya que constituye una necesidad ampliar los servicios hasta tardes horas de la noche.

OTRA VEZ HUELGA CONTRA LA CHIRIQUI LAND EN SIXAOLA

El título es un poco exagerado, pero un poco más factible, para que vean nuestros oyentes, los alcances que tiene la nueva huelga, que brotó en la ciudad fronteriza de aquel

lugar (Changuinola) paralizándose el negocio de la cosecha del cacao. Trastornando, por ende, a Costa Rica, en su territorio fronterizo Sixaola.

El 28 de febrero quedarán unidos Pavones y Siquirres

Nos reporta nuestro corresponsal, de que fuentes oficiales informaron de que la trocha que comenzó a trabajarse desde Tri-Equis (en Turrialba) a Pavones, y este lugar a

6-6-6-6

Siquirres, quedará terminada el 28 del próximo mes, o sea el 28, de Febrero, Dios median te. En Siquirres indudablemente

la noticia causará mucha pero mucha alegría, pues son pagos de gigante, en el progreso de años perdidos, en los verdes bosques de nuestro Atlántico.

Se inician los trabajos de pintura en el Colegio.-

El primero de Febrero, comenzarán, y junto con otros trabajos de pequeños detalles, dejarán para Marzo, definitivamente concluida la obra que

inició el señor Figueres, y que será inaugurada con la presencia del actual señor Presidente del país Lic. Echandi. Para tal efecto, se está pre-

parando desde ya un interesante y ceremonioso acto de inauguración; del que hablaremos con mayores detalles en futuras ediciones.

En julio se pensionará el Administrador de Correos

En este mismo órgano informamos, de que en el señor administrador de los servicios del Correo, de Limón, el señor Fermín Amador, se pensionará, por lo que lógicamente abandonará su puesto. Sur-

6-6-6-6

ge una pregunta: Nos mandará el Servicio Civil otro funcionario? Pero hay una pregunta mejor: por qué no ascender a un empleado competente y

de larga labor en esa dependencia, que sea auténticamente limonense? Valdría la pena que los limonenses, comencemos ya, a buscar que sea un hecho aquello de que "Limón, para limonenses".

COMANDANTES, GOBERNADOR Y ALTOS EMPLEADOS AQUI QUE SEAN LIMONENSES

Tal el espíritu patriótico, que todos los limonenses debemos de apoyar, y que fue dado por

el Municipio de Limón. Tenemos en nuestra Provincia gente capaz, que para que

pen estos difíciles puestos. Se anuncia la retirada del señor Administrador de los servicios de

Fermín Amador, y muy pronto otros puestos de primera importancia que han estado ocu-

Debemos los limonenses de luchar, para que sean suplidos por auténticos limonenses.

EDITORIAL.—

EL CORONEL ROSS Y NUESTRAS AUTORIDADES

Se dijo en un periódico, de que el Coronel Sidney Ross había visitado a Limón para conocer las "quejas" que se habían expuesto por nuestro órgano. Si el colega no hubiera publicado esa gaceta informativa, nosotros jamás nos enteraríamos de la visita de tan alta autoridad. Y agrega la notitia en referencia, de que "se coordinó un movimiento, para resguardar la seguridad de los limonenses". Tal la deducción, de lo que leímos en "Diario de Costa Rica". En realidad esperamos de que esto sea así, pues a la deriva, como parecían estar, una serie de hechos, que nos venían a pensar muchas veces a pensar y a decirlo, como fue en nuestro comentario que titulamos: "Con las autoridades de Limón"; de que faltaba una mejor orientación y coordinación, de y entre funcionarios públicos limonenses, que tuvieran relación al orden, la tranquilidad y la seguridad de nuestros pobladores. Y debido a esta, llamémosla "desincronización", es lógico deducir, de que la labor no es efectiva, socialmente.

Pero de la fecha de la grata visita del Coronel Ross a estos días, no hemos visto diferencia alguna, de la anomalía que señalamos en anterior ocasión, a hoy cuando se habla, de que están en funciones los planes de una nueva orientación de la guardia civil. Y esto es precisamente lo que nos extraña ya que el alto funcionario que cito, nos informó, en el periódico que citamos, de que las cosas andarían mejor. Esperamos pues, de que, pronto veamos frutos en hechos; y no palabras en recuerdos...

El Municipio de Limón en una de sus últimas reuniones acordó de estimular de que en el futuro, sean comandantes, Gobernadores y toda clase de autoridades netamente limonenses. Algo nada más justo y consciente que tal petición de nuestras municipalidades, que apoyamos entusiastamente. Sólo personas que al dedillo conozcan a Limón — como los limonenses — y que le tengan cariño a nuestro Puerto, pueden solucionar, lo que precisamente, hasta el momento el Coronel Ross y nuestras autoridades no han podido.

deportes

Por LUIS CARTIN P.

No hay tal boicot.—

Guatemala estará presente en el Centroamericano de basket

Carta de Antonio Quinteros, miembro de la C. C. B. A.

Guatemala, 25 de enero, 1961. Señor Jefe de la Sección de Deportes de Diario Latino, San Salvador. El Salvador, C. A. Estimado colega: Me es satisfactorio saludar a usted y paso a molestar su atención con lo siguiente: En el día de La Hora del domingo 22 de los corrientes, que se edita en Managua, Nicaragua, se reproduce un artículo citando a Diario Latino como el origen, en el que se dice que Guatemala y se menciona mi nombre, como que estamos saboteando el VIII Campeonato Centroamericano de baloncesto y al respecto debo manifestarle que no hay nada alejado de la verdad.

El 8º Campeonato es que hemos cancelado la invitación que habíamos hecho a las federaciones nacionales de los países hermanos con mucha antelación a que el Comité Organizador hiciera la invitación correspondiente. Por otro lado, cuando surgió la posibilidad de que coincidieran las fechas, hicimos saber personalmente a delegados presentes en el campeonato de campeones en San José de Costa Rica, que no era necesario que enviaran a Guatemala una selección, equipo campeón o subcampeón, sino quedaba a criterio de cada entidad enviar el equipo que deseara y Guatemala ha venido preparando sus MEJORES equipos precisamente para estar presente en El Salvador.

Abundando en razones debo contarle que fue el creador de la Confederación centroamericana de baloncesto de aficionados, aquí en Guatemala en 1950, como lo puede confirmar con su distinguido paisano y gran amigo miyo Augusto Escalante, que fue delegado por El Salvador y por lo tanto tampoco iba yo a ser un saboteador de mi propia obra: la C. C. B. A.

Ahora bien, como usted se extraña de que yo tenga ingerencia en el deporte de mi país, debo contarle amistosamente también, que se me designó para integrar la comisión de deportes de la feria de primavera y estoy presentando mi modesta colaboración; también soy actualmente Vice-Presidente del Comité Olímpico Guatemalteco, en funciones de Presidente y redactor deportivo en el matutino Prensa Libre y el Semanario Deportes. Otro estimado compatriota suyo, el Licenciado Manuel J. Rivas Rod, Presidente de la Comisión de zona de Centro América y el Comité de la Federación Internacional de basquetbol Amateur, podrá informarme de que soy vocal internacional de dicho organismo y un prócer del deporte salvadoreño el Dr. Víctor Hugo Lucha le puede contar que hace dos semanas se pidió colaboración y gusto le he respondido inicialmente con los cambios operados en reglamentaciones del basquetbol y otras informaciones y todo esto creo que no es "sabotear el 8º Campeonato".

Abundando en razones debo contarle que fue el creador de la Confederación centroamericana de baloncesto de aficionados, aquí en Guatemala en 1950, como lo puede confirmar con su distinguido paisano y gran amigo miyo Augusto Escalante, que fue delegado por El Salvador y por lo tanto tampoco iba yo a ser un saboteador de mi propia obra: la C. C. B. A.

El mundialmente famoso Nilton Santos



Entre las grandes figuras que vendrán mañana con el Botafogo de Brasil, destaca el glorioso zaguero izquierdo y capitán Nilton Santos, cuya gráfica aparece en nuestra sección deportiva.

Integró la selección brasileña que conquistó el título mundial en el torneo de Suecia y es uno de los grandes ídolos no sólo de la afición de su país, sino de todos los amantes del balompié mundial.

Como detalle curioso destacamos que apare de jugar al futbol, es uno de los periodistas deportivos de más prestigio en su país, lo que demuestra lo fuerte de su personalidad.

El próximo viernes lo veremos en acción frente al campeón Alajuelense, en el partido nocturno con que se inaugura el torneo triangular internacional.

Espero dejarle satisfecho, así como a los buenos amigos que algo saben de mí en El Salvador y a quienes envío un fraternal saludo y finalmente quiero anticiparle la agradable noticia para mí y al vez también para usted que nos proponemos invitar a los colegas para que vengan a Guatemala y en franca camaradería formemos la Confederación centroamericana de cronistas deportivos, para que nos conozcamos mejor.

Aprovecho tan favorable oportunidad, para suscribirme como su Atto. y S. S.,

J. Antonio Quinteros, h. 5ª Av. 13-59, Z. I. Guatemala, C. A.

El portero titular del "Botafogo"

Este es el magnífico portero brasileño Manga, a quien veremos ya actuando pasado mañana en nuestro estadio capitalino. No es sin embargo el mismo portero que viéramos con el Santos hace 2 años y que lleva el mismo nombre. Se trata simplemente de una coincidencia de apellidos. Pero si estamos en capacidad de informar que es una maravilla según nos lo aseguraron los periodistas brasileños que recientemente nos visitaron con el Santos.



Se le considera superior en mucho al mismo Manga que vio nuestra afición y que dejó asombrado al público con sus brillantes atajadas.

La prensa peruana y colombiana ha destacado mucho su actuación, en los cinco partidos que ha jugado Botafogo en su actual gira, en la que por cierto se mantiene invicto.

Del Centroamericano de Ping Pong

Anoche efectuó su primera reunión el comité nombrado para organizar el Campeonato Centro-Americano de Ping Pong que se efectuará en nuestro país con la asistencia de casi todos sus miembros.

Después de comentar los puntos principales para la organización de este gran evento, para lo cual se espera contar con

el apoyo de la Dirección General de Deportes, como primera medida se nombraron comisiones para que en la próxima reunión se elabore el presupuesto que puede demandar al cho-evento. Entre otras cosas también se dispuso que las reuniones se efectuarán los días Martes en los locales de la Dirección General de Deportes.

HOY SERA NOMBRADO COMITE ORGANIZADOR DEL CENTROAMERICANO Y DEL CARIBE DE FUTBOL

La Directiva de la Federación Nacional de Fútbol dispuso en su sesión del lunes por la noche, dejar para una sesión especial que ha de efectuarse precisamente hoy a las ocho de la noche, todo lo relacionado con el próximo Campeonato Centroamericano y del Caribe de Fútbol.

Será nombrado un Comité Organizador con elementos de probada honestidad y espíritu deportivo, así como los miembros para las distintas comisiones de trabajo.

Recogimos la noticia ayer de que posiblemente la propia junta directiva de la Federación se constituirá en Comité Organiza-

tor, con el propósito de centralizar las actividades ya que nadie como ellos conoce todos los detalles para poner en marcha un certamen de esa clase.

De toda forma la sesión de esta noche será de gran importancia y además de verdadera urgencia pues ya las invitaciones oficiales han sido giradas a todas las demás federaciones del circuito lo que automáticamente significa aceptación de la sede con las naturales responsabilidades del caso.

Mañana daremos detalles de lo que resuelva ese organismo en lo que toca al próximo Campeonato Centroamericano de Fútbol.

JUAN ULLOA PODRA JUGAR CON HEREDIANO EL PROXIMO MARTES

Ayer circuló la noticia de que la directiva manuda había accedido al préstamo de su delantero Juan Ulloa para que reforzara al herediano en su partido frente al Botafogo anunciado para el próximo martes.

En realidad la noticia es cierta en parte pero es necesario dejar claro que no ha existido ningún permiso de dicho club, pues en ningún momento se ha tratado el asunto en sesión formal.

En realidad lo que existe es lo siguiente: se presume que Juan Ulloa será seleccionado por el comité o triunvirato, cosa que se sabrá el próximo sábado cuando se dé a conocer la lista de escogidos.

Automáticamente el piloto manudo pasará a ser jugador bajo el control federativo y entonces la directiva del herediano podría pedirlo prestado para su encuentro de la triangular con posibilidades de ser concedido.

Pero en lo que hace a la directiva manuda más bien el castigo de Juan Ulloa está en firme y



no será variado por el momento pues no existe ninguna razón para ello, de acuerdo con lo que expresan los directivos del club campeón.

VETERANOS FLORENSES PROBABLES CAMPEONES



Con su nuevo triunfo del domingo sobre los gimnásticos por cuatro a cero, se puede casi asegurar que los veteranos florenses serán los campeones del presente campeonato que ya está llegando a su final. No sólo aumentaron su caudal de puntos con ese merecido triunfo sino que también resultaron favorecidos con la pérdida sufrida por los libertos que van en segundo lugar, 25-

tos cayeron ante los veteranos orionistas por dos a uno y se alejan ahora cuatro puntos del líder. Claro que todavía les faltan partidos difíciles pero como han venido jugando es problemático que puedan ser derrotados. Repitiendo viejas hazañas parecen dispuestos a entregar a su club otro título valioso más.

El Oro de México jugará dos partidos de fogueo con la Selección Nacional

Ha sido contratado el Oro de México, sub-Campeón azteca y el vencedor por dos goles a uno del campeón argentino Independiente de la Liga de Fútbol de Costa Rica, 2-0, en un partido de fogueo con la selección nacional y uno opcional si su actuación agrada.

La llegada del conjunto mexicano está anunciado para el 19 de febrero.